

José Martí está presente en mi país, afirma reconocido intelectual mexicano

Image not found or type unknown



Doctor mexicano Mario Alberto Nájera, coordinador de la Red Internacional de Cátedras Martianas. Foto: Internet.

La Habana, 3 ago (RHC) El México de José Martí es el título de la conferencia impartida este jueves por el Doctor mexicano Mario Alberto Nájera, quien aseguró que el Héroe Nacional de Cuba está presente en su país.

Nájera, quien es el coordinador de la Red Internacional de Cátedras Martianas, habló para un público reunido en la Biblioteca Rubén Martínez Villena, enclavada en Sancti Spíritus, ciudad patrimonial de Cuba.

Al concluir su disertación, el reconocido intelectual de la Universidad de Guadalajara ofreció declaraciones a Prensa Latina en las cuales expresó que el objetivo de esta conferencia fue lograr un acercamiento al breve tiempo vivido por Martí en la nación azteca.

Vive allí apenas dos años, es un joven que se involucra en la vida política, cultural y literaria de México donde escribe y estrena la obra de teatro Amor con amor se paga y además publica poesías y artículos sobre la situación política y cultural en México, recordó.

Quisimos ofrecer una visión de esos años y la importancia que tuvo su estancia, que fue como un laboratorio, una escuela, añadió.

Seis Cátedras José Martí están instaladas en igual número de universidades en México y hay otras muchas dispersas en el mundo. Existen un total de 51, en 19 países, entre ellos Nicaragua, Brasil, Argentina, España y Costa Rica, dijo.

En noviembre próximo, en la ciudad de Guadalajara, celebraremos el vigésimo encuentro internacional de Cátedras Martianas, es decir han pasado 20 años promoviendo estas cátedras, señaló.

Hemos cumplido el compromiso de que el pensamiento martiano sea más estudiado, se conozca más, y cada universidad realiza diversas actividades que incluyen conferencias, clases y publicaciones, donde está Martí.

Sí, el doctor Alfonso Herrera Franyutti con su libro Martí en México. Recuerdos de una época, publicada unas dos o tres veces, logró difundir a Martí en el país, aseguró.

“Martí es conocido, apreciado y querido en México más que en cualquier otro país, exceptuando a Cuba por supuesto”, enfatizó.

Mencionó al Centro Cultural José Martí, en Ciudad de México, donde se alza una bella escultura del Apóstol, mientras indicó que en cada universidad se dan conferencias y clases sobre el pensamiento crítico latinoamericano y ahí está Martí y ese es el objetivo de las cátedras.

Resaltó la obra del muralista mexicano Diego Rivera, Sueño de una tarde dominical en la Alameda Central, donde emerge la figura del más universal de los cubanos, junto a Frida Kahlo y otras personalidades de la historia y la cultura de México.

Me gusta venir aquí, apuntó, y evocó su amistad con el poeta Fayad Jamís (México, 1930-La Habana, 1988) y cómo este le hablaba de Guayos, poblado del municipio espirituano de Cabaiguán, del río y del puente de la ciudad de Sancti Spíritus (único de su tipo en Cuba).

Reiteró que este es un lugar de mucha efervescencia cultural y cómo esta ciudad se hermanó con Lagos de Moreno, en el estado mexicano de Jalisco.

Esta conferencia fue convocada por la filial espirituana de la Sociedad Cultural José Martí, al frente de la cual está Juan Eduardo Bernal.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/330377-jose-marti-esta-presente-en-mi-pais-afirma-reconocido-intelectual-mexicano>



Radio Habana Cuba